

Kleine Anfrage
des Abgeordneten Volmer und der Fraktion DIE GRÜNEN

Beziehungen der Bundesregierung und von Politikern der Bundesrepublik Deutschland zur Colonia Dignidad, Chile

Wir fragen die Bundesregierung:

1. Welche Informationen hat das Auswärtige Amt über die Colonia Dignidad?
2. Welche Beziehungen gibt es zwischen der Colonia Dignidad und der Bundeswehr?
3. Trifft es zu, daß der Prediger, Sektenführer und Gründer der „Privaten Socialen Mission“ in Heide bei Siegburg, Paul Schäfer, das Grundstück der „Colonia Dignidad“ in Chile, das den Kataster-Namen „Villa Baviera“ trägt, mit Geldern aus dem Verkauf von Immobilien in Heide an die Bundeswehr erworben hat?
4. Welche anderen Funktionen übernahm die Bundeswehr bei der Übersiedlung von Paul Schäfer und Teilen der „Privaten Socialen Mission“, Heide, nach Chile?
5. Welche Funktion und welchen Dienstgrad bekleidete Paul Schäfer in der Bundeswehr?
6. Welche Fernmeldeeinrichtungen, Radioanlagen und Maschinen wurden bei der Übersiedlung von Paul Schäfer nach Chile aus der Bundesrepublik Deutschland exportiert?
7. Welche Informationen hat die Bundesregierung über die Zusammenarbeit zwischen der Colonia Dignidad und dem chilenischen Geheimdienst DINA (jetzt CNI)?
8. Trifft es zu, daß der damalige Leiter der DINA, Manuel Contreras, im Winter 1975/76 die Bundesrepublik Deutschland besuchte und sich in den Städten Augsburg, Wiesbaden, Nürnberg und Köln aufhielt?
9. Bei welchen anderen Gelegenheiten besuchte Manuel Contreras die Bundesrepublik Deutschland nach dem September 1973?
10. Welche Informationen hat die Bundesregierung über Gespräche, die der chilenische Carabinero-General Stange im

Juni 1987 anlässlich eines Besuches in der Bundesrepublik Deutschland mit hiesigen Freunden der Colonia Dignidad führte?

11. Welche Bundesbürger/innen aus Bayern haben die Colonia Dignidad besucht?
12. Welche Informationen hat die Bundesregierung über die Beziehungen der Colonia Dignidad zu dem bundesdeutschen Waffenhändler Gerhard Mertins?
13. Welche technischen Einrichtungen hat die Colonia Dignidad aus der Bundesrepublik Deutschland importiert für die Herstellung von Waffen, und gibt es Pläne über den Einkauf von strategischem Material wie Uran und Titan aus Chile über die Colonia Dignidad?
14. Welche Informationen haben Auswärtiges Amt und Bundesverteidigungsministerium über Beziehungen der Colonia Dignidad zum Büro der chilenischen Luftfahrtgesellschaft LAN in Frankfurt am Main und über Verwicklungen dieses Büros in die Attentate gegen die chilenischen Politiker Orlando Letelier und Bernardo Leyton?
15. Wann und zu welchem Zwecke haben die damaligen Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in Chile, Sträfling und Holzheimer, und wann und zu welchem Zweck hat der gegenwärtige Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in Chile, Kullak-Ublick, die Colonia Dignidad besucht?
16. Wieviel bundesdeutsche Staatsbürger/innen leben in der Colonia Dignidad, und besitzt die Botschaft der Bundesrepublik Deutschland in Chile eine Liste aller bundesdeutschen Mitglieder der Colonia Dignidad?
17. Welche Rolle hat das Bundesfamilienministerium bei der Übersiedlung von Paul Schäfer und seiner Gruppe nach Chile gespielt?
18. Seit wann ist der Bundesregierung bekannt, daß in der Colonia Dignidad Bundesbürger/innen gegen ihren Willen festgehalten werden, und was hat sie bislang in dieser Sache unternommen?
19. Was gedenkt die Bundesregierung für die Freilassung der genannten Personen zu tun?
20. Ist Jaime del Valle, Rechtsvertreter der Colonia Dignidad in einer Unterlassungsklage gegen „amnesty international“ und die Illustrierte „stern“ und vormaliger Außenminister Chiles, bei Kontakten mit der Bundesregierung in seiner Eigenschaft als Außenminister auch in Angelegenheiten der Colonia Dignidad tätig geworden?
21. Welche Funktion soll die von Bundesaußenminister Genscher angeregte Internationale Kommission, die die Colonia Dignidad besuchen soll, bei der Aufklärung der dortigen Vorgänge und der Freilassung der dort festgehaltenen Bundesbürger/innen haben?

22. Wie beurteilt die Bundesregierung von „amnesty international“ vorgelegte Beweise, wonach nach dem Militärputsch vom 11. September 1973 in der Colonia Dignidad chilenische Staatsbürger/innen gefoltert wurden?
23. Wie hieß der chilenische Beamte, der zum Zeitpunkt der Übersiedlung der Schäfer-Gruppe nach Chile, 1962, in der chilenischen Botschaft in der Bundesrepublik Deutschland beschäftigt war und die Pässe für die Mörder von Orlando Letelier ausgestellt haben soll?

Bonn, den 1. Dezember 1987

Volmer

Ebermann, Frau Rust, Frau Schoppe und Fraktion

